

## Hommage à Jean Zimmermann

La paroissien St-Laurent se souvient bien de ce jeune Bischheimois dynamique. Il était membre de la Jeunesse St-Laurent. Basketteur bien connu, il appartenait à l'équipe fanion du Black Star. Une rue porte son nom. C'est Jean Zimmermann. Mort assassiné à l'âge de 26 ans. Cela s'est passé le 3 décembre 1944. Trente ans se sont écoulés. Mais les paroissiens n'ont pas oublié Jean Zimmermann. Une messe commémorative les a réunis hier.

Instituteur, Jean Zimmermann avait enseigné à la Wantzenau et à Kuttolsheim avant la guerre. En 1940, il est lieutenant d'artillerie. Et chef de camp de jeunesse en France non occupée. De retour au pays en 1942, il se marie. Puis, comme tous les jeunes enseignants, il est affecté en Allemagne, à Steisslingen, près de Singen, dans le pays de Bade.

Le 3 décembre 1944 était un dimanche. Bischheim libérée jubilait. Jean Zimmermann, lui, était encore à Steisslingen. Il écoutait le « Wehrmachtsbericht » dans le restaurant du village, aux côtés de son épouse. On l'interrompt : il est prié de se rendre à la mairie. « Je reviens tout de suite », dit-il à sa femme. Il ne reviendra pas. Le soir, on le retrouve assassiné, la poitrine percée de trois balles. Ses meurtriers : le Kreisleiter, l'Ortsgruppenleiter et un SS.

Grand émoi dans le village de Steisslingen. Jean Zimmermann y était connu et estimé de tous. Toute la population lui rend un dernier hommage lors des funérailles, malgré l'interdiction des autorités. La sanction fut lourde puisque tous les hommes valides que comptait encore le village furent incorporés dans le Volkssturm.

La nouvelle de sa mort ne parvint à Bischheim que bien plus tard, à Pâques 1945. Son corps fut transféré à Bischheim le 3 décembre 1947. Le représentant du préfet était là, ainsi que le général Gruss, gouverneur militaire de Strasbourg, et une grande partie de la population. Pour honorer sa mémoire, la municipalité a, peu après, donné le nom de Jean Zimmermann à la rue qui, jusqu'alors, était dénommée rue d'Alsace.

souvenez vous dans vos prières de



### JEAN ZIMMERMANN de Bischheim

Instituteur

Assassiné par les Nazis à Steisslingen (Bade)  
le 3 Décembre 1944 à l'âge de 27 ans.

Consolez-vous qui m'êtes si chers, j'abandonne une vallée de larmes et de misères pour le royaume des Cieux.

Sa mort a laissé dans notre âme une plaie profonde. Nous l'avons aimé pendant la vie ne l'oubliions pas après la mort.

Époux, fils et frère cher jusqu'au Revoir du haut du Ciel prié pour nous.

Miséricordieux Jésus, donnez-lui le repos éternel! (7 ans et 7 quar. d'indulg.)